



BAJO RESERVA

Un guiño de Alito a Monreal

:::: Nos hacen ver que en redes sociales el dirigente nacional del PRI, **Alejandro Moreno**, hizo un guiño al líder de los senadores de Morena, **Ricardo Monreal**, con motivo del amparo otorgado a su cercano colaborador, **José Manuel del Río Virgen**. En el breve mensaje,

"Alito" describió a Monreal como "su gran amigo". Nos hacen ver que entre los cercanos al zacatecano hubo quienes aplaudieron el gesto, pero también quienes de inmediato expresaron preocupación de que cualquier cortesía del líder priista en este momento pueda convertirse en un "beso del diablo". Mientras se dividen así las opiniones, el que se mantiene tranquilo, con su largo colmillo, es don Ricardo. Ni agradece ni se deslinda. Si en Morena no lo quieren los duros, no le va a cerrar la puerta en las narices a los de enfrente. O lo que es lo mismo, falta mucho para el 24 como para asustarse por tan poco.



Alejandro Moreno

ARCHIVO EL UNIVERSAL

¿Pactito oaxaqueño?

:::: En pleno cuarto año de gobierno lopezobradorista, sigue siendo tema el presunto pacto de esta administración con el expresidente **Enrique Peña Nieto**. En lo que se confirma, se desmiente o se disfraza ese tan llevado y traído arreglo supuestamente de impunidad, nos cuentan que ahora se habla de una versión regional. Apenas pasada la elección oaxaqueña, corre la especie de un "pactito" entre el gobernador priista saliente, **Alejandro Murat**, y el gobernador electo morenista, **Salomón Jara**. El año pasado se puso de moda la entrega de embajadas en el extranjero para gobernadores priistas que ni las manos metieron en la batalla por el voto en sus entidades, pero en el caso de Oaxaca nos aseguran que no habrá encargo di-

plomático para don Alejandro, quien se apresuró a anotarse como aspirante a la candidatura presidencial del tricolor para 2024.

Apoyos exprés en Oaxaca

:::: Quien tendrá que meter el acelerador y trabajar horas extras es **Ariadna Montiel**, secretaria del Bienestar del gobierno federal. En Huatulco, Oaxaca, durante la presentación del plan de reconstrucción por las afectaciones del huracán "Ágatha", el presidente **López Obrador**, nos cuentan, le dio instrucciones para que comience a entregar los apoyos para los damnificados. Doña Ariadna se tendrá que aplicar con todo, porque el tabasqueño fue muy preciso en su intención: "lo que quiero es que ya se empiece a entregar desde la semana próxima, si se puede el lunes". Sonriendo, la secretaria propuso que fuera miércoles o jueves. "Hoy es viernes, tienes tiempo de sobra", repuso su jefe. A correr y a darle con todo, pues.

¿Petróleo y carbón limpios?

:::: Otros que también se vieron sorprendidos por el presidente **López Obrador** fueron los empresarios y analistas del sector energético. Después de tantos jaloneos por la renuencia del gobierno federal frente a los proyectos de energías limpias, además de las consabidas acusaciones de que quienes los impulsan solo buscaban "saquear" a la nación, no pocos se quedaron con el ojo cuadrado al escuchar el "decálogo" que presentó ayer el mandatario mexicano al participar en el foro contra el cambio climático organizado el presidente estadounidense, Joe Biden. Ahora resulta que México impulsará las energías limpias. Nos cuentan que para la iniciativa privada esa postura es un buen principio, pero falta ver si se aterriza en la realidad o sólo fue una manera de salir del paso sin provocar más fricciones con los vecinos del norte. Lo que no cambia ni con otros datos es el hecho de que los planes energéticos de esta administración están basados fuertemente en petróleo y carbón.